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MATUTINA RADIO 
Miércoles 5 de noviembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Vía Telefónica. Senador Eduardo Nava Bolaños comenta que  hay que ver que fue un accidente,  
no especular y esperar las investigaciones para tener una respuesta segura. Los análisis se han 
determinado hasta este momento en que fue un accidente. No hay indicios para pensar que se 
pudo haber tratado de algún otro hecho de otra naturaleza, pero están sin duda alguna en las 
investigaciones. (EL) 
 
Vía Telefónica. El senador José Calzada Rovirosa  comenta que está consternado porque se 
perdió un buen hombre. Juan Camilo Mouriño, era una persona tenaz en sus objetivos como 
secretario de gobernación, era una persona de trato amable, justo, que combinaba al acuerdo con 
las partes. Se ha perdido un buen mexicano. Sin duda alguna se tienen que sumar en dos 
propósitos del país, hay que apoyar al presidente en estos momentos difíciles. Hoy hay un tema 
sobre la mesa que está afectando a los mexicanos que tiene que ver con la economía y si a esto le 
sumamos una tragedia de esta naturaleza, en la cual reitera, el presidente requiere de la 
solidaridad de los mexicanos y en particular de los políticos que tienen la obligación de tomar 
decisiones, seguirán para adelante con el señor presidente. (PC) 
 
Las malas decisiones del gobierno del Estados Unidos provocó que el ganador de las elecciones 
fuera el demócrata Barack Obama, considera el dirigente de COPARMEX, Alejandro Espinosa 
Medina. (MR) 
 
Habrá un impacto favorable para los migrantes con el triunfo de Barack Obama, consideró el 
diputado presidente de la comisión de asuntos municipales y del migrante, José González. (MR) 
 
Los alcaldes de Huimilpan, Landa de matamoros y Pinal de amoles, consideran que la mejor opción 
en Estados Unidos es Barack Obama, de quien esperan mejores políticas migratorias. (MR) 
 



Cabeza. De cara a las elecciones del 2009, el PRD solicitó al gobierno estatal que utilice bien los 
recursos públicos y evitar que este dinero vaya a las campañas electorales de los candidatos del 
PAN como sucedió en el 2006, expresó Ramiro Trejo, dirigente municipal. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar del apoyo de equipo de audio del congreso local a la gira que Andrés Manuel 
López Obrador realizó en Querétaro, la diputada del PRD, Consolación González Loyola 
Pérez, aseguro que el Senador Eduardo Nava Bolaños mantiene una actitud de linchamiento en 
su contra. (MR) 
 
Cabeza. El Instituto Electoral de Querétaro recibió la solicitud del Partido social demócrata para 
quedar acreditado ante dicho organismo. La Secretaria del Instituto, Cecilia Pérez Cepeda, 
señaló que es enriquecedora la presencia de una visión política más, que sin duda fortalecerá el 
régimen de partidos en la entidad. (MR) 
 
Cabeza. El Secretario de la contraloría de Gobierno del Estado, Ricardo del Río Trejo, sostuvo 
que a más tardar en dos meses concluirá la auditoría de IVEQRO, en la que hasta el momento no 
se ha detectado desvío de recursos. (MR) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comenta que Gregorio López se enojó ayer en su conferencia 
a la prensa, pero cayó en incongruencias, no supo explicar cual es su trabajo en el municipio, ni por 
qué tiene un salario de 17 mil pesos a la quincena. Su intención era balconear a la presidencia 
municipal por la concesión del servicio de limpia, lo que tendrán que investigar. Pero no queda 
claro por qué gana un sueldo por una actividad que no realiza. Es importante cambiar el 
sindicalismo en nuestro país, pero también preocupa que se está queriendo desaparecer los 
sindicatos, como se ve con el Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado… 
Dicen que no sabe si reír o llorar, pues Jesús Rodríguez Hernández va a ser integrante del 
comité para la elaboración de la plataforma electoral local. Suena como una medida para 
mantenerlo activo en la estructura del partido. Parecía que José calzada iba al frente, pero fue un 
gran error dejar plantados a los evangélicos… Ayer el Instituto Electoral de Querétaro recibió la 
solicitud de registro del Partido socialdemócrata y todo hace suponer que se lo van a dar. Es un 
partido polémico que impulsa legalizar la marihuana, el aborto y el matrimonio entre personas del 
mismo sexo. De los que buscan el registro, el Verde oficialmente sigue unido, pero en realidad está 
partido por la mitad y deben trabajar duro para recuperar el registro. El PT se ha renovado, pero no 
lo ha reflejado socialmente; Alicia Colchado es un buen elemento. No hay suficientes 
plurinominales para repartir si todos los que lo buscan logran su registro, es decir, PT, PVEM, PSD, 
PNA. Lo mejor es que no haya ningún partido con mayoría absoluta o carro completo, como resulta 
que tendrá Barack Obama en Estados Unidos. La verdad es que la diferencia, voto por voto, fue 
de 2% frente a Mc Cain, aunque en votos electorales se vea que arrolló… En Querétaro el gran 
problema que tiene el PAN hoy, es que la unidad deberá estar en función de una lucha honesta y 
respetuosa de quien gane, sin importar quién sea. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. La situación económica internacional, no afectará las inversiones de Bombardier, empresa 
que tiene garantizados sus pedidos por los próximos 5 años, informó Flavio Díaz Mirón, 
representante y jefe de Bombardier México. (MR) 
 
Cabeza. El 26 de noviembre serán las elecciones para la renovación de la presidencia de la 
COPARMEX. Al momento existen dos candidatos registrados: Luis Mier y José Manuel Sánchez 
Luna. (MR) 
 



Cabeza. Los sectores comercio y turismo generan cerca del 50% de los empleos en el Estado y 
representan en 20% del PIB, dio a conocer la secretaria de turismo, Esther Carboney Echave. 
(MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Se detectaron 25 jóvenes involucrados en los videos de riñas entre estudiantes del COBAQ, que 
estuvieron circulando por el Internet y ya están siendo tratados psicológicamente, según informó 
Arturo Payan Riande, director general del  Colegio de Bachilleres de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. 25 estudiantes del Colegio de Bachilleres reciben terapia psicológica, luego que se 
descubrió que son los autores o protagonistas de los videos violentos que circulaban en You Tube y 
que se desarrollaban en los planteles del COBAQ. El Director Arturo Payán, detalló que estos 
estudiantes no deben ser expulsados o penalizados, sino darles la oportunidad de regenerarse. 
(MR) 
 
Entrevista. Gabriel Morelos Borja, director de la división de administración y ciencias sociales del 
Instituto Tecnológico de estudios superiores de Monterrey, campus Querétaro, comenta sobre la 
presentación de  las 3 carreras que se abrirán en el Tec: una tiene que ver mucho con la realidad 
moderna, actual de nuestro Querétaro, como es agro negocio internacional. Otra es administración 
de empresas, comisión global y creación y desarrollo de empresas. Son carreras que sirven para 
ofrecer  estudios de formación profesional de alto nivel y de alta competitividad. Los jóvenes están 
deseosos de opciones nuevas, estas carreras lo que buscan es darle nuevas opciones a los jóvenes, 
que a la hora de graduarse, en vez de consumir empleos, los generen. Este jueves, a las 7 de la 
noche, en el salón de congresos del Tec de Monterrey se hará la presentación de estas tres 
carreras. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Autoridades del INAH dieron a conocer que el hallazgo arqueológico en el municipio de Corregidora, 
comprende el periodo de conversión tolteca posclásica temprana, que oscila entre los años 900 y 
1200 dC, informó el arqueólogo Daniel Valencia, quien resaltó que el cambio de administraciones 
cada tres años representa una dificultad para darle continuidad a los trabajos. (MR) 
 
Inicio el rescate arqueológico en la unidad deportiva del Pueblito, en el municipio de Corregidora, lo 
que ayuda a conocer más el complejo residencial, que tuvo como centro esta zona y la presencia 
de la cultura tolteca en el área, dijo el delegado del INAH en Querétaro, Diego Prieto. (EL) 
 
El próximo 6 de noviembre cumple 72 años de haberse fundado el museo regional de Querétaro y 
se harán una serie de actividades importantes. Las aportaciones son sin duda importantes al 
patrimonio cultural de Querétaro en nuestro museo regional de Querétaro. (EL) 
 
Entrevista. Saúl Ragoitia Vega Vocero de la diócesis de Querétaro, comenta que el espíritu 
cristiano es la visión de la esperanza; la fe cristiana es salvada por la esperanza, la visión cristiana 
ofrece caminar con los pies en el suelo pero con la vista al cielo. Se acaba de celebrar a los fieles 
difuntos, la iglesia es una visión de esperanza, es una fe que brota de lo razonable, los valores 
tienen que ver mucho con la fe cristiana, la iglesia, siempre ha trabajado en la fe cristiana, 
contemplando al ser humano tal y como es. La familia se mantiene unida en la fe cristiana, 
haciendo cultura, manteniendo la raíz de la religión, la iglesia siempre invita a ver lo trascendente. 
La iglesia propone una cultura por la vida, hay que regresar a lo fundamental que es la conciencia 
de las personas para traer consecuencias positivas y no negativas. La iglesia está haciendo una 
oferta de discípulos misioneros, ofreciendo tener un encuentro con Cristo. En relación a los jóvenes 
que se meten a Internet y hacen peleas callejeras, tiene mucho que ver con la educación que se 
recibe en la casa, pero muchas veces los padres de familia no tienen tiempo de atender a sus hijos 



porque tienen hasta dos trabajos; hay que ponerles más atención a los hijos. Otro tema muy 
importante es el de las madres solteras, muy jóvenes y esto también es fruto de la sociedad y de 
las familias, se le da información preventiva, en vez de formación educativa, es un asunto de 
corresponsabilidad, político, educacional, cultural, no se tiene un apoyo. La iglesia invita a dar una 
educación en la fe con lenguaje nuevo, más moderna, con escuelas para padres, atención para 
madres solteras. Hay que dar esperanza a las familias, la iglesia siempre ha estado a abierta a los 
tiempos. Se hará la asamblea diocesana de la diócesis de Querétaro, y serán más de mil 300 
agentes, de cada parroquia serán 15 personas y será  el 17 de noviembre todo el día. En cada 
parroquia hay una organización en donde hay representantes de la comunidad en las diferentes 
áreas, es una revisión de los 10 años anteriores y volver a retomar esfuerzos,  donde se pretende 
presentar una iglesia diocesana moderna. La religión es que las personas se unan a Dios, no hay 
que olvidar amar a Dios por sobre todas las cosas y el primer lugar en la vida debe ser siempre 
Dios.  (EL) 
 
Cabeza. Durante el mes de noviembre iniciará el levantamiento de la encuesta nacional de ingresos 
y gastos de los hogares 2008, informó el coordinador estatal del INEGI, Helio Pareja Navarrete, 
quien anunció que las visitas seleccionadas recibirán la visita del entrevistador del Instituto y 
destacó que pro primera vez este proyecto se aplica en los ocho municipios del Estado. (MR) 
 
Cabeza. La administración estatal ha destinado 500 mdp en regularizar asentamientos irregulares, 
aseguró el subsecretario de desarrollo político de la Secretaría de gobierno, Jesús Carlos 
Hernández, quien destacó que en el presente año se regularizarán 10 mil de las 30 mil viviendas. 
(MR) 
 
Cabeza. Se exhortará a la Secretaría de comunicaciones y transportes, a la comisión estatal de 
caminos y al propio municipio de Querétaro, para que se contemple un recurso el próximo año, de 
aproximadamente 30 mdp, para arreglar el peralte de la curva maldita, ya que hasta ahora no hay 
un presupuesto para eso, dijo la diputada Adriana Fuentes Cortes, presidenta de la comisión 
legislativa de desarrollo urbano, obras públicas y comunicaciones, luego de que se han provocado 
cerca de 40 accidentes, en esta curva. (EL) 
  

MUNICIPIOS 
Cabeza. Firma el municipio de Querétaro un convenio de colaboración con la Universidad Anahuac, 
la Universidad de Londres, la Univer y el Colegio de Bachilleres, con la intención de que los alumnos 
de dichas instituciones otorguen su servicio social en las diferentes dependencias municipales, 
cumpliendo con ello, parte de su formación como estudiantes. (MR) 
 
El municipio de Querétaro firmó un convenio de colaboración con 4 instituciones educativas de nivel 
superior público y privado de la capital, con la cual se dará espacio a los estudiantes, de realizar su 
servicio social o prácticas profesionales en la actual administración. (EL) 
  
Cabeza. El programa de recolección de pilas tiene la posibilidad de ampliar sus alcances, por lo que, 
de 19 centros de acopio pasará a 30, manifestó el secretario de servicios públicos municipales, 
Juan Alberto González Arce, quien apuntó que este esquema comenzó a operar hace un mes. 
(MR) 
 
Cabeza. 4 Colonias más de la delegación Epigmenio González, se suman al programa de separación 
de basura que abarca hasta el momento 197 colonias de la capital queretana, según la información 
del secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce. (EL) 
 
Vía Telefónica. Jorge Luís Alarcón Neve, Secretario de gobierno municipal, comenta que es un 
hecho muy lamentable la pérdida del secretario de gobernación Juan Camilo Mouriño. México ha 
perdido a un gran ser humano, fue una persona capaz de generar acuerdos. En cuanto al 



reconocimiento al municipio de Querétaro por un buen gobierno, que se  recibió en León 
Guanajuato, implica a todos los queretanos para seguir echándole ganas y salir adelante. Es una 
enorme satisfacción, era muy importante en este año poder ratificar este esfuerzo y nuevamente se 
quedó en este grupo de galardonados. Para que el público se dé una idea de la cantidad de 
municipios que existen hoy en día, son alrededor de  2 mil 500 municipios y solo 57 obtuvieron este 
galardón y dentro de los municipios, Querétaro esta a la par de los mejores. Este premio evalúa el 
rendimiento de la administración como tal, la participación ciudadana y la evaluación la hacen 
universidades de prestigio a nivel nacional. En  otro tema, dice que hoy es el miércoles ciudadano y 
se llevará a cabo en una comunidad que sin duda, durante mucho tiempo ha reclamado atención, 
servicios y la cercanía de las autoridades: la comunidad del Pie, en la delegación Felipe Carrillo 
Puerto. La propuesta es que el gobierno municipal trabaje en conjunto con la sociedad. Los 
miércoles ciudadanos son para beneficio de las comunidades, hay carencias, rezagos, necesidades 
de la población y es por eso que se hacen los miércoles ciudadanos, para atender las sugerencias 
de todos los ciudadanos de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. La auditoría municipal de fiscalización dio a conocer que sólo una persona no cumplió en 
tiempo y forma con la manifestación anual de bienes. Se destaca que este organismo está a la 
espera de que la contraloría del Estado verifique el contenido de las manifestaciones, para detectar 
si hubo o no irregularidades en las declaraciones patrimoniales. (MR) 
 
Cabeza. Este año, el 100% de los servidores públicos del municipio de Querétaro, presentaron su 
manifestación anual de bienes ante la secretaria de la contraloría del Estado, así lo dio a conocer el 
auditor superior de fiscalización del municipio, Francisco Ruelas. (EL) 
 
Cabeza. Hace un llamado el Edil de Corregidora, Germán Borja García, al contralor municipal, 
José Reyes Delgado Martínez, para que vigile y evite que se utilicen recursos públicos con fines 
electorales. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de Corregidora no se ha bajado la guardia en materia de seguridad y se 
mantiene la alerta máxima, destaca la Secretaría de Seguridad Pública y tránsito municipal. De 
acuerdo a su titular, ante los actos violentos que se han presentado en los límites de Guanajuato y 
la demarcación, se incrementará la vigilancia en las carreteras. (MR) 
 
Cabeza. Tras argumentar que prefiere darle dinamismo a las secretarías municipales y mejorar los 
resultados, el alcalde Germán Borja García anunció el enroque que se da en las secretarías de 
servicios públicos municipales y de obras públicas. Fernando Orozco se encargará de las tareas 
de infraestructura y Guillermo Ugalde de los servicios públicos. (MR) 
 
Cabeza. El municipio de Huimilpan se ha visto seriamente afectado con la caída de las remesas, 
manifestó el Edil, José Lucio Fajardo Orta, quien añadió que se espera que cerca de 2 mil 500 
paisanos regresen a la demarcación a pasar las fiestas navideñas con su familia. (MR) 
 
Cabeza. El número de migrantes detenidos en las cárceles de Estados Unidos y que son originarios 
de Huimilpan, ha decrecido destacó el Alcalde Lucio Fajardo, quien explicó que al inicio del año 
había 50 arrestados y actualmente quedan seis. El delito principal que presuntamente cometen, es 
el de violación. (MR) 
 
Cabeza. El Ayuntamiento de San Juan del Río incurre en diversas irregularidades y mientras que a 
los empleados de la administración les niegan hasta los uniformes, al grupo Sinder le pagan 
alrededor de 20 mdp al año, por realizar el trabajo de limpia, declaró el secretario general del 
sindicato de trabajadores al servicio del municipio sanjuanense, Gregorio López González. (MR) 
 



No es posible que se gasten más de 20 mdp en una compañía de limpia, mientras que el trabajo lo 
realizan los trabajadores sindicalizados del ayuntamiento de San Juan del Río, la cual ha operado 
por cerca de 2 años, aseguró Gregorio López González, secretario  general del sindicato único 
de trabajadores al servicio del municipio. (EL) 
 
Cabeza. Al hablar de sus percepciones salariales, el dirigente del sindicato, Gregorio López, 
apuntó que gana 17 mil 145 pesos a la quincena y no los 34 mil que aseguran las autoridades de 
San Juan del Río. Aseguró que los ataques que recibe el sindicato, son pretextos para 
desintegrarlo. (MR) 
 
Cabeza. El próximo sábado en el Pueblo mágico de Bernal se realizará el magno concierto 
denominado, Bernal se viste de gala, que pretende recaudar recursos para rescatar los murales de 
la Iglesia de San Sebastián. Se espera una derrama económica de un millón de pesos. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Este martes se puso en marcha la exposición, Sierra gorda el corazón de México, que 
permanecerá hasta el mes de febrero en la alameda Hidalgo. (MR) 
 
Cabeza. La PROFEPA no ha inspeccionado a los animales que están en el rancho de San Juan del 
Río. Carlos Mauricio Covea Ortega, el cual presuntamente es propiedad del colombiano 
detenido en una mansión del desierto de los leones, porque tienen los permisos correspondientes 
otorgados por la SEMARNAT. En dicho rancho se encontraron más de 60 animales exóticos. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. Este es el tercer año que más ha llovido en la historia de la entidad, por lo que se ha 
garantizado un nivel de cosecha adecuado, dio a conocer el Secretario de Desarrollo Agropecuario, 
Gilberto Ortega Mejía, quien dijo que los 120 productores que resultaron afectados por las 
precipitaciones pluviales, recibirán apoyos en los próximos días. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Durante la manifestación anual de bienes, 16 funcionarios de gobierno no presentaron a 
tiempo su declaración patrimonial, por lo que se les impondrán multas que van de 15 días a 6 
meses de salario, informó la Secretaría de la Contraloría. La dependencia recordó que en lo que va 
del sexenio se han impuesto sanciones por 2 mdp, recursos que se incluyen en la bolsa 
presupuestal del Estado. (MR) 
 
Cabeza. La Procuraduría General de Justicia en el Estado recibió el premio a la innovación, 
modernización y desarrollo administrativo de las administraciones públicas estatales y municipales 
2008, otorgado a Integra. (MR) 


